

ABSTRAK

ASUHAN KEPERAWATAN KLIEN DENGAN MASALAH GANGGUAN PERSEPSI SENSORI HALUSINASI PENDENGARAN PADA SKIZOFRENIA HEBEFRENIK DI RUMAH SAKIT JIWA MENUR SURABAYA

Oleh: Fatkhiyatur Rahma

Gangguan Persepsi Sensori: Halusinasi Pendengaran merupakan suatu fenomena yang sering terjadi pada penderita skizofrenia hebefrenik dimana klien tersebut percaya bahwa dirinya mendengarkan suara bisikan. Halusinasi pendengaran jika tidak ditangani dengan baik akan berakibat buruk bagi diri klien, keluarga, orang lain atau bahkan lingkungan. Oleh karena itu, penulis melakukan penelitian mengenai asuhan keperawatan pada klien gangguan persepsi sensoris: halusinasi pendengaran pada skizofrenia hebefrenik dengan tujuan memperoleh informasi baru dan sebagai bahan perbandingan referensi bagi perkembangan ilmu keperawatan sehingga dapat meningkatkan kualitas asuhan keperawatan yang berkaitan dengan masalah tersebut.

Penelitian ini menggunakan metode studi kasus dengan pendekatan asuhan keperawatan yang meliputi pengkajian, diagnosis keperawatan, perencanaan, pelaksanaan, dan evaluasi. Unit analisis yang diteliti yakni dua pasien skizofrenia hebefrenik di Rumah Sakit Jiwa Menur Surabaya dengan masalah utama gangguan persepsi sensoris: halusinasi pendengaran. Data penelitian dikumpulkan dengan menggunakan metode wawancara dengan subjek penelitian, menggunakan catatan rekam medis dan observasi umum. Instrumen pengumpulan data menggunakan format asuhan keperawatan jiwa dari buku Proses Keperawatan Jiwa (Keliat. B.A dkk). Penelitian ini dilaksanakan mulai tanggal 13 Januari sampai dengan 29 Januari 2020.

Berdasarkan analisis data, diperoleh kesimpulan tahap pengkajian klien 1 dan 2 mendengarkan suara bisikan, sering melamun. Diagnosis keperawatan yang didapatkan yaitu gangguan persepsi sensoris: halusinasi pendengaran, perencanaan sesuai teori yaitu membina hubungan saling percaya, teknik menghardik, bercakap dengan orang lain, melakukan aktivitas kelompok, minum obat secara teratur. Pelaksanaan keperawatan sesuai dengan perencanaan yang disusun. Evaluasi yang didapatkan berdasarkan respon setiap klien berbeda.

Diharapkan bagi tenaga kesehatan mampu memberikan asuhan keperawatan yang komprehensif agar klien mampu mengontrol halusinasi pendengarannya secara mandiri.

Kata Kunci: Asuhan Keperawatan, Skizofrenia Hebefrenik, Halusinasi Pendengaran